



# BIENESTAR EDUCATIVO

TALLER DE INTERCAMBIO DE BUENAS PRÁCTICAS,  
GESTIÓN MUNICIPAL Y DERECHO AL BUEN GOBIERNO

[eap.cdmx.gob.mx](http://eap.cdmx.gob.mx)



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO

EAP

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



El Gobierno de la Ciudad de México garantiza la educación pública, gratuita y de calidad en estancias infantiles, centros comunitarios, así como atendiendo las necesidades de reconstrucción y mantenimiento de planteles educativos.

Se ejecutan los programas **La Escuela es Nuestra – Mejor Escuela, Mi Beca para Empezar, Alimentos Escolares**, y se creó el **Instituto de Educación Superior Rosario Castellanos** y la **Universidad de la Salud**. Además, muy pronto estarán en funcionamiento 300 PILARES donde se atenderá a un millón de personas, principalmente jóvenes, para que tengan acceso a la educación, la cultura y el deporte.

## **Programa Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar**

El programa **Bienestar para Niños y Niñas, Mi Beca para Empezar** es un apoyo a la economía familiar que recibe la totalidad de las y los estudiantes de escuelas públicas de nivel básico en la Ciudad de México para garantizar el derecho a la educación.



Este programa tiene el objetivo de erradicar la deserción escolar, mejorar el aprovechamiento académico y fortalecer el sistema educativo de la ciudad.

De 2019 al 2022, el Gobierno de la Capital ha entregado apoyos por más de 13 mil 700 millones de pesos que han beneficiado a más de 1.2 millones de niñas, niños y jóvenes de escuelas públicas.

Desde inicio de la actual administración se duplicó el apoyo que otorga el programa, para el año 2022 el incremento es del 19% respecto al año anterior, para alcanzar las cifras de 870 pesos para preescolar, mil pesos para primaria, 1,080 pesos para secundaria y para los Centros de Atención Múltiple el apoyo se otorga de acuerdo con el nivel educativo al que pertenece.

## **La Escuela es Nuestra, Mejor Escuela**

El programa **La Escuela es Nuestra, Mejor Escuela** brinda acceso a servicios educativos de calidad y en condiciones de igualdad a través de la rehabilitación de las instalaciones y el entorno de las escuelas públicas de la Ciudad de México.

Este programa es una iniciativa ante el abandono y deterioro de la infraestructura de las escuelas públicas de la capital. Durante los últimos tres años de gobierno se han realizado 8 mil 838 acciones de mejora en 2 mil 768 inmuebles atendiendo al 99% de las escuelas de educación básica públicas en la Ciudad de México gracias al apoyo de la comunidad escolar.

## Nuevas Preparatoria IEMS

El **Instituto de Educación Media Superior (IEMS)** tiene como objetivo impartir e impulsar la educación media superior en la Ciudad de México, especialmente en aquellas zonas en las que la atención a la demanda educativa era insuficiente.

Actualmente cuenta con 28 planteles, de los cuales seis fueron incorporados recientemente por el gobierno de la capital para atender a más jóvenes, particularmente aquellas y aquellos que habitan en zonas periféricas y tienen que desplazarse largas distancias para llegar a la escuela.

Estos planteles son: GAM III Elena Poniatowska, GAM IV, Iztapalapa V José María Pérez Gay, Álvaro Obregón III, Tláhuac II y Venustiano Carranza II.

Con estos esfuerzos, la matrícula de primer ingreso se ha incrementado 44.7%, pasando de 9 mil 695 en 2018 a 14 mil 30 en 2022.





## **IES Rosario Castellanos**

El **Instituto de Educación Superior Rosario Castellanos (IES)** garantiza el derecho a la educación para miles de jóvenes de la capital, principalmente para los más vulnerables. Hoy tienen la posibilidad de estudiar licenciaturas y posgrados sin tener que recorrer largas distancias.

La oferta educativa del Instituto consiste en 22 licenciaturas, 5 maestrías y 2 doctorado, así como dos diplomados especializados en Educación Intercultural y Lenguas Indígenas para la inclusión y desarrollo profesional de las comunidades originarias de nuestra ciudad.

Actualmente, la universidad atiende a 37,638 estudiantes en cinco planteles educativos, ubicados en las alcaldías: Azcapotzalco, Coyoacán, Cuauhtémoc (Justo Sierra), Gustavo A. Madero (GAM) y La Magdalena Contreras.

Cuenta con planes de estudio innovadores y de calidad basados en un modelo híbrido: presencial y a distancia.

## Universidad de la Salud

La **Universidad de la Salud** forma profesionales en medicina, enfermería familiar y comunitaria.

Creada en enero del 2020, su matrícula actual es de 2 mil 637 estudiantes originarios de las 32 entidades federativas del país.





## PILARES

Los **Puntos de Innovación, Arte, Libertad, Educación y Saberes (PILARES)** son parte de una política educativa comunitaria e integral para regenerar el tejido social en zonas prioritarias mediante la participación de sus habitantes, sin importar su condición social y económica, o sus creencias culturales.

PILARES es un proyecto mediante el cual se pretende disminuir violencias y desigualdades. La política está enfocada principalmente en la atención de las zonas con menor Índice de Desarrollo Social y mayor densidad poblacional, que cuentan con mayor presencia de jóvenes de entre 15 y 29 años de edad, y en donde existan problemas de violencia.



Cualquier persona puede iniciar o continuar sus estudios -desde alfabetización hasta licenciatura-, así como acceder a talleres deportivos, culturales y de capacitación en oficios para la producción, comercialización y emprendimiento que permitan lograr la autonomía económica.

En los PILARES se cuenta con equipos de cómputo con internet. Todas las actividades son gratuitas.

## **Premios nacionales e internacionales otorgados a la Ciudad de México**

En el camino de la gran transformación que está ocurriendo para la construcción de una Ciudad Innovadora y de Derechos, el Gobierno de la Ciudad de México ha recibido varios reconocimientos nacionales e internacionales.

## Premio Construir Igualdad, Edición 2020

**Otorgante:** Centro Internacional para la Promoción e los Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (CIPDH-UNESCO)

**Proyecto:** PILARES

**Descripción:** El Gobierno de la Ciudad de México recibió el premio Construir Igualdad en la categoría Áreas Urbanas de más de Un Millón de Habitantes por el programa PILARES, que incluye declarar a la capital como Ciudad Amigable con políticas públicas locales en igualdad y no-discriminación.

**Para consultar todos los premios y distinciones que ha obtenido la Ciudad de México por la implementación de políticas públicas innovadoras, dirigirse a:**

**[cgaai.cdmx.gob.mx/ciudad-de-mexico-ciudad-global/premios-internacionales](http://cgaai.cdmx.gob.mx/ciudad-de-mexico-ciudad-global/premios-internacionales)**

